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人人勤勤春春来来早早

撸起袖子加油干
日坛中学打造艺术特色名校
□实习记者 赵思远 文/摄

1月18日 ， 市公安局环境食
品药品和旅游安全保卫总队正式
成立 ， 即政府工作报告提出的
“环保警察”。 日前， 记者走进该
支队对他们进行了采访， 带您认
识认识这支特殊的警察队伍。

“环保警察”
为正常执法保驾护航

在环食药旅安保总队成立之
前， 北京市的环境执法任务主要
是由市环境监察总队以及各区县
的环境监察支队来完成。 队伍目
前共有400余人 ， 但与面临的环
境执法案件相比仍捉襟见肘。

市环境监察总队副总队长赵
志威说， 去年全市共立案环境违
法案件3495起， 其中80%以上的
案件主体都是小散乱污企业。 不
少小企业环保意识弱， 环保投入
少， 守法意识差， 时而出现偷排
污染以及抗拒执法等情况。 去年
一个深夜， 市环境监察总队执法
队员被围困在一工厂院内， 情况
一度非常危险。 “非常期望能有
民警为正常执法保驾护航 。” 监
察总队综合科科长王延奎说。

当前一些人还存在 “环保执
法就是为了捞罚款” 的观念。 对
此， 赵志威直言与 “钱 ” 无关 。
近年来环保部门加大执法力度 ，
是为进一步遏制违法排放的行
为， 促进环境质量的改善， 完成
既定大气污染治理目标。 从长远
来说， 是为了促进民众养成良好

的环保习惯和生态素养。

由警队精英组成
环境污染、 非法采矿都管

在刚挂牌成立不久的环食药
旅安保总队环境保护支队， 支队
负责人裴旭东介绍， 支队满编一
共50人， 目前警员已全部到位 ，
均是市公安局各单位的精英， 办
案经验丰富。 除此之外， 各区公
安分局也将组建自己的队伍。

据了解， 环境保护支队的职
责任务是： 负责环境保护领域重
大敏感或跨区行政执法活动的执
法保障； 重大案事件的现场处置
和刑事案件侦查审理等工作； 配
合相关行政执法部门开展联合执
法。 “除了环保局， 我们还要对
接国土 、 水务等部门 ， 污染环
境、 非法采矿、 非法占用农用地
等违法犯罪行为 ， 都是打击对
象。” 裴旭东表示，除配备公安民
警日常配备的手铐、强光手电、执
法记录仪等外， 警方还将根据打
击环境领域犯罪的需要， 配备相
应的专业设备。

关注“第一案”
辗转京津抓捕排污嫌疑人

记者了解到，早在筹建时期，
环境保护支队就在关注环保领域
的案件线索， 与环保部门保持密
切沟通。 成立当天侦破的 “第一
案”正是两部门合作的成功案例。

案件最早均源自房山区环保
部门的日常执法检查。 在房山的
两个镇， 环保执法队员发现两家
企业均存在偷排工业废水的违法
行为， 且偷排渗坑均无任何防渗
措施， 废水污染浓度均超标。 因
涉嫌污染环境罪， 环保部门将此
案件线索移交警方。

裴旭东和其他民警随后奔赴
房山勘查现场，在市环保局、房山
区公安分局的配合下，迅速立案。
1月17日，环境保护支队民警获悉
一嫌疑人在天津某地后， 连夜赴
津，一夜蹲守却扑了个空。 次日，
民警发现嫌疑人在大兴出现 ，又
火速回京将嫌疑人控制。 与此同
时，另一名嫌疑人在房山被抓获。
两人对非法排放污水污染环境的
犯罪事实供认不讳。

与检察机关等部门
建立协作机制

目前， 市环境监察总队已和
环食药旅安保总队建立起衔接配
合机制。 下一步， 还将与检察机
关在打击污染环境类犯罪和公益
诉讼方面建立协作机制。

据了解， 双方还将强化执法
衔接配合， 在重大案件会商、 案
件信息共享、 紧急案件联合侦办
等方面探索建立长效机制。 赵志
威表示， 目前已初定双方要建立
联合办公机制， 市环境监察总队
驻地将专门腾出一个办公室， 供
“环保警察” 入驻办公。

□本报记者 孙艳 文/摄

———揭秘打响第一枪的“环保警察”

□本报记者 孙艳/文 陈艺/摄

北京世园会园区明年底完工

十几根管线 “同居” 一舱，
检查维修不再 “开膛破肚”。 昨
日上午， 2019北京世园会地下综
合管廊工程正式开工建设， 也拉
开了2019北京世园会园区基础设
施全面建设的序幕。 预计明年年
底， 北京世园会园区将完工并交
付展陈布置。

检查维修不再“开膛”
北京世园会地下综合管廊工

程， 是2017年北京城市建设重点
工程之一， 位于围栏区内， 总长
度3.34千米。 工程设计采用三舱
结构， 安排热力、 燃气、 给水、
再生水、 电力、 电信等入廊， 沿
园区南路等六条主要道路设置，
包括1条主管廊， 5条支管廊， 并
与周边的地下管线连通配套。

北京世园局总体规划部部长
许红介绍说， 管廊建成后， 园区
内部地下管线突发异常， 2公里
以外的运行控制中心在几秒钟便
可收集到相关数据并作出警报，
同时锁定异常管道位置， 运行人
员根据数据信息， 可及时对异常
情况进行处理。 若遇复杂情况，
维修人员可从入口直接进入地下
管廊进行作业， 将彻底改变以往
挖开路面 、 断路施工 “开膛破
肚” 的抢修方法。

“以往十多根管线在同一路
基下直埋敷设， 每隔几米就要设
置检查口供人员进出作业， 在有
限的路面宽度就不可避免地出现
较多的井盖。 届时， 北京世园会
的园区南路上， 仅会出现极少的
井盖， 路面风貌及通过舒适性都
会大不一样。” 许红介绍说。

基础设施建设全面启动
随着地下综合管廊工程开

工， 北京世园会园区基础设施也
全面启动建设。 市世园局工程部
部长史文军介绍， 2017年是北京
世园会全面建设年， 以综合管廊

开工为节点， 园林景观、 主要场
馆以及配套服务设施建设队伍在
2月底前将全面进场。 到今年年
底， 园林景观将完成80%的任务
量， 高大乔木、 灌木都将完成栽
种。 预计2018年年底， 园区将完
工并交付展陈布置。 届时， 核心
景观区居中统领， 山水园艺轴、
世界园艺轴贯通南北， 妫河生态
休闲带、 园艺生活体验带、 园艺
科技发展带串联东西。

记者在建设现场看到， 原有
鱼塘水已被抽干， 十几台挖掘机
正在紧张作业， 计划每天挖出1
万方土， 拓展鱼塘面积， 形成规
划中的妫汭湖。 施工方介绍， 这
1万方土会被拉到几百米外就地
堆筑成天田山的山体。 到3月底，
规划中的天田山和妫汭湖主体将
呈现在人们眼前。

生态草沟可收集90%雨水
在道路建设方面， 园区内道

路路面宽8至10米， 总长约10公
里， 采用人车分流， 配合景观设
计种植的高大乔木， 营造林荫绿
道的效果。 在雨洪利用方面， 园
区将采用透水砖铺装人行道， 并
设置以自然地形、 雨水收集及生
态景观为一体的长1700米的生态
草沟。 90%的雨水可通过生态草
沟汇至园区内湖， 再通过植物过
滤净化后用于周边植被灌溉， 多
余雨水可排入妫水河。

在园区智能化建设方面， 全
园将设有智慧灯杆、 电瓶车站的
电子信息牌、 停车引导信息牌等
智能设备。

近日， 门头沟区大峪街道食
药所开展了 “进社区 入居民”回
收过期药品工作。

在9个社区里， 执法人员开
展了过期药品回收工作， 累计回
收过期药品80余公斤。 执法人员
在执法的同时， 还向社区居民讲
解了正确的用药理念， 并建议居
民要及时整理家庭药箱， 将过期
药品投入社区集中设立的药品回
收箱中， 动员居民从自身做起，
用行动保障自身的用药安全。

大峪街道食药所相关工作人
员表示 ,将把过期药品的回收处

理工作列入日常监管工作当中，
定期对过期药品进行回收销毁，
“通过建立长效机制， 来防范不
法分子非法加工制作过期药品，
保障居民用药安全。”

2月 17日 ， “国风 国韵 国
乐” ———2017日坛中学新春音乐
会暨民乐团专场演出在中山音乐
堂举行 。 音乐会由著名指挥家 、
作曲家杨春林教授领衔， 日坛中
学教师徐鹏、 北京市职工文化协
会刘琦联袂执棒演出， 民乐团连
奏十余首乐曲。

日坛中学民乐团成立于2006
年 ， 先后参加过 2009年 、 2011
年、 2013年、 2015年朝阳区及北
京市学生艺术节 ， 均获得一等
奖， 2016年获得朝阳区民乐室
内 乐 比 赛 一 个一等奖 、 一个二
等奖的优异成绩。

作为全国艺术教育先进单
位 ， 日坛中学重视艺术教育工
作， 相继组建了交响乐团、 管乐

团、 民乐团、 合唱团等学生艺术
社团， 致力于培养具有较高艺术
素养的毕业生。 该校将继续扎实

推进素质教育工作， 有效提高学
生艺术修养， 打造具有艺术特色
的名校。

回收过期药品80余公斤
□实习记者 唐诗 通讯员 平静林

环境污染非法采矿都要管
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地下综合管廊工程开工建设

门头沟大峪街道食药所


